

**PENGEMBANGAN *VIRTUAL REALITY* DALAM UPAYA  
MENINGKATKAN KESIAPAN MAHASISWA PENDIDIKAN  
ADMINISTRASI PERKANTORAN DI UNIVERSITAS NEGERI  
JAKARTA UNTUK MENGHADAPI PRAKTIK KETERAMPILAN  
MENGAJAR (PKM)**

**WULAN KARTIKA SARI**

**1709620023**



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

**Skripsi Ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan Untuk Memperoleh  
Gelar Sarjana Pendidikan Pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri  
Jakarta**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN ADMINISTRASI PERKANTORAN  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
2024**

**VIRTUAL REALITY DEVELOPMENT IN AN EFFORT TO  
IMPROVE STUDENTS' READINESS IN EDUCATION OFFICE  
MANAGEMENT AT JAKARTA STATE UNIVERSITY TO FACE  
TEACHING SKILLS PRACTICES (PKM)**

**WULAN KARTIKA SARI**

**1709620023**



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

**This Thesis is Compiled as One of the Requirements to Obtain a  
Bachelor of Education Degree at the Faculty of Economics, Jakarta State  
University**

**OFFICE ADMINISTRATION EDUCATION STUDY PROGRAM**

**FACULTY OF ECONOMICS**

**JAKARTA STATE UNIVERSITY**

**2024**

## LEMBAR PERSETUJUAN



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
FAKULTAS EKONOMI  
Kampus Universitas Negeri Jakarta, Gedung M, Jalan Rawamangun Muka, Jakarta 13220  
Telepon (021) 4721227, Fax: (021) 4706285, Surat Elektronik: fe@unj.ac.id  
Laman: fe.unj.ac.id

### SURAT PERSETUJUAN SIDANG SKRIPSI

Kami, yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Dr. Osly Usman, M.Bus  
NIP/NIDK : 197401152008011008  
Bertindak sebagai : Dosen Pembimbing I

Nama : Susan Febriantina, S.Pd, M.Pd  
NIP/NIDK : 198102162014042001  
Bertindak sebagai : Dosen Pembimbing II

Memberikan persetujuan kepada mahasiswa di bawah ini:

Nama : Wulan Kartika Sari  
No. Registrasi : 1709620023  
Program Studi : S1 Pendidikan Administrasi Perkantoran  
Judul Skripsi : Pengembangan *Virtual Reality* dalam Upaya Meningkatkan Kesiapan Mahasiswa Pendidikan Administrasi Perkantoran di Universitas Negeri Jakarta untuk Menghadapi Praktik Keterampilan Mengajar (PKM)

untuk mengikuti Sidang Skripsi.

Jakarta, 14 Juni 2024

Dosen Pembimbing I

Dr. Osly Usman, M.Bus  
NIP. 197401152008011008

Dosen Pembimbing II

Susan Febriantina, S.Pd, M.Pd  
NIP. 198102162014042001

Mengetahui,  
Koord. Program Studi Pendidikan  
Administrasi Perkantoran

Roni Fasliah, S.Pd., M.M.  
NIP. 197510152003121001

## PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Wulan Kartika Sari

NIM : 1709620023

Program Studi : Pendidikan Administrasi Perkantoran

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul “Pengembangan *Virtual Reality* dalam Upaya Meningkatkan Kesiapan Mahasiswa Pendidikan Adminstrasi Perkantoran di Universitas Negeri Jakarta untuk Menghadapi Praktik Keterampilan Mengajar (PKM)” merupakan murni hasil karya saya sendiri. Adapun rujukan jurnal yang terdapat pada penelitian ini dikutip dengan jelas dan sesuai dengan kaidah atau ketentuan yang berlaku dan dicantumkan dalam daftar Pustaka sehingga terbebas dari kegiatan plagiat.

Apabila suatu saat terbukti melakukan tindakan plagiat, maka saya siap menerima konsekuensi yang berlaku sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta. Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya tanpa ada paksaan dari pihak manapun.

Jakarta, Januari 2024

Yang Membuat Pernyataan



Wulan Kartika Sari

1709620023

## ABSTRAK

**Wulan Kartika Sari, 1709620023. Pengembangan *Virtual Reality* dalam Upaya Meningkatkan Kesiapan Mahasiswa Pendidikan Adminstrasi Perkantoran di Universitas Negeri Jakarta untuk Menghadapi Praktik Keterampilan Mengajar (PKM). Skripsi, Jakarta: Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta, 2023.**

Penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui tingkat kelayakan dan kepraktisan media pembelajaran *Virtual Reality* pada mata kuliah strategi belajar mengajar pada materi *micro teaching* di Program Studi Pendidikan Administrasi Perkantoran Universitas Negeri Jakarta. Penelitian ini menggunakan metode *Research and Developoment (RnD)* dengan model pengembangan *ADDIE (Analysis, Design, Implementation, Evaluation)*. Adapun subjek penelitian terdiri dari 1 ahli materi dan 1 ahli media serta 10 mahasiswa semester 6 Program Studi Pendidikan Administrasi Perkantoran. Teknik pengumpulan data menggunakan angket dengan skala likert 1-5. Teknik analisis data dilakukan dengan uji validasi ahli dan uji praktikalitas. Berdasarkan uji validasi yang dilakukan oleh 1 ahli materi dan 1 ahli media mendapatkan rata-rata hasil persentase sebesar 94,5% yang berarti memperoleh kategori sangat layak. Berdasarkan hasil uji praktikalitas kelompok kecil dan besar diperoleh rata-rata skor persentase sebesar 95% dengan kategori sangat praktis. Oleh karena itu, hasil penelitian dan pengembangan yang telah dilakukan dinyatakan sangat layak dan sangat praktis serta dapat digunakan dalam kegiatan pembelajaran.

Kata kunci: Media Pembelajaran, *Virtual Reality*, *Micro Teaching*.

## ABSTRACT

*Wulan Kartika Sari, 1709620023. Development of Virtual Reality in an Effort to Improve the Readiness of Office Administration Education Students at the State University of Jakarta to Face Teaching Skills Practice (PKM). Thesis, Jakarta: Faculty of Economics, State University of Jakarta, 2023.*

*This study was conducted with the aim of determining the level of feasibility and practicality of Virtual Reality learning media in the teaching and learning strategy course on micro teaching material in the Office Administration Education Study Program, State University of Jakarta. This study uses the Research and Development (RnD) method with the ADDIE (Analysis, Design, Implementation, Evaluation) development model. The research subjects consisted of 1 material expert and 10 6th semester students of the Office Administration Education Study Program. The data collection technique used a questionnaire with a Likert scale of 1-5. The data analysis technique was carried out with expert validation tests and practicality tests. Based on the validation test conducted by 1 material expert and 1 media expert, the average percentage result was 94.5%, which means it was categorized as very feasible. Based on the results of practicality tests for small and large groups, an average percentage score of 95% was obtained in the very practical category. Therefore, the results of the research and development that have been carried out are declared very feasible and very practical and can be used in learning activities.*

*Keywords: Learning Media, Virtual Reality, Micro Teaching.*

## LEMBAR PERSEMBAHAN

Puji dan rasa syukur serta terima kasih yang mendalam, peneliti haturkan kepada Allah SWT atas berkat dan rahmat-Nya yang telah memungkinkan peneliti menyelesaikan skripsi yang berjudul "Pengembangan *Virtual Reality* dalam Upaya Meningkatkan Kesiapan Mahasiswa Pendidikan Administrasi Perkantoran di Universitas Negeri Jakarta untuk Menghadapi Praktik Keterampilan Mengajar (PKM)" dengan tepat waktu. Pada kesempatan ini, peneliti ingin mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan bimbingan dan bantuan, termasuk di antaranya kepada Bapak Dr. Osly Usman, M.Bus. sebagai Dosen Pembimbing I dan Ibu Susan Febriantina, S.Pd., M.Pd. sebagai Dosen Pembimbing II.

Tidak terhitung rasa terima kasih kepada keluarga peneliti yang senantiasa memberikan dukungan dan doa tanpa henti, terutama kepada Ayah, Mamah dan Adik-adik tercinta yang selalu memberikan dukungan baik secara moral maupun materil. Peneliti juga ingin menyampaikan apresiasi yang tulus kepada teman-teman seperjuangan atas semangat dan bantuan yang luar biasa selama proses penulisan hingga proses penyelesaian skripsi ini. Semoga segala kebaikan yang telah diberikan mendapat balasan yang luar biasa dari Allah SWT.

Peneliti menyadari masih terbatasnya kemampuan dan pengetahuan peneliti sehingga disadari bahwa peneliti ini masih memiliki potensi pengembangan lebih lanjut. Oleh karena itu, penulis dengan rendah hati menerima semua masukan dan kritik konstruktif dari para pembaca. Semoga Skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi pembaca dan peneliti di masa mendatang.

## KATA PENGANTAR

Puji dan syukur tak henti penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan Rahmat dan Karunia-Nya karena atas izin-Nya lah peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Pengembangan *Virtual Reality* dalam Upaya Meningkatkan Kesiapan Mahasiswa Pendidikan Administrasi Perkantoran di Universitas Negeri Jakarta untuk Menghadapi Praktik Keterampilan Mengajar (PKM)”. Penyusunan skripsi ini ditujukan untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Pendidikan Program Studi Pendidikan Administrasi Perkantoran Universitas Negeri Jakarta.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis menyadari skripsi ini masih jauh dari kata sempurna karena didalamnya masih terdapat kekurangan-kekurangan. Hal ini dikarenakan keterbatasan yang dimiliki oleh penulis baik dalam segi kemampuan, pengetahuan serta pengalaman penulis. Oleh sebab itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang sifatnya membangun agar dalam penyusunan karya tulis selanjutnya dapat menjadi lebih baik.

Tidak lupa untuk berterimakasih kepada pihak-pihak terkait yang telah memberikan dukungan secara materi dan spiritual. Peneliti juga mengucapkan terima kasih kepada pihak yang sudah memberkan kritik dan saran dalam membantu menyelesaikan penyusunan Skripsi ini khususnya kepada:

1. Prof. Usep Suhud, M.Si., Ph.D selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta,
2. Roni Faslah, S.Pd., M.M. selaku Koordinator Program Studi S1 Pendidikan Administrasi Perkantoran, Fakultas Ekonomi Universitas Neger Jakarta
3. Dr. Osly Usman, M.Bus selaku dosen pembimbing I yang telah



- memberikan bimbingan dan arahan dalam proses penyusunan Skripsi ini,
4. Susan Febriantina, S.Pd., M.Pd. selaku dosen pembimbing II yang telah memberikan bimbingan dan arahan dalam proses penyusunan Skripsi ini,
  5. Dosen-dosen Program Studi Pendidikan Administrasi Perkantoran yang telah memberikan ilmu yang bermanfaat selama peneliti duduk di bangku perkuliahan,
  6. Ayah dan Mamah saya yang selalu memperjuangkan apapun untuk saya, juga adik-adik serta keluarga besar saya yang selalu mendukung saya.
  7. Rekan-rekan mahasiswa khususnya kelas S1 Pendidikan Administrasi Perkantoran A 2020 yang sudah berkenan membantu dalam penyusunan Skripsi ini.
  8. Sahabat baik peneliti yang sudah mendoakan serta mendukung peneliti dalam menyelesaikan Skripsi ini antara lain Fenty Ramadhanti, Laura Walanda dan teman-teman dari *group PAPA GR, NF GURLS, INTERN MART*.

Peneliti menyadari bahwa Skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, peneliti mengharapkan segala kritik dan saran yang membangun segenap pihak. Akhir kata penulis berharap semoga Skripsi ini dapat bermanfaat untuk khalayak umum.